

PTAだより

No.5



令和5年2月28日
練馬区立豊玉南小学校PTA
会長 山田 道

■第5回 運営委員会 2月15日(水) 9:30~ 2階会議室

校長先生あいさつ

本日は寒い中お集まりいただきありがとうございます。

来年度に向けて色々準備をしているところですが、来年度は夏から空調工事が始まり、10~11月頃には使えるようになる予定ですので、より快適な環境になるかと思います。

1年間PTAの皆様にはいろいろな行事が復活した中でお手伝いいただき、無事に1年が終わります。ありがとうございました。PTAも次年度に向けて準備をされていると思いますが、引き継ぎをよろしくお願ひします。

議事

- ① 活動報告および予定
- ② 令和5年度役員候補について
- ③ サークル活動報告および次年度活動承認
- ④ 反省・申し送り事項(会計報告含む)
- ⑤ 令和4年度予算 会計報告
- ⑥ マ・メール導入に関する報告
- ⑦ 令和5年度 予算案について
- ⑧ 令和5年度委員決め・お手伝い登録およびアンケートの実施について
- ⑨ 入会承諾書について
- ⑩ PTAの規約改訂および委員会名称の変更について
- ⑪ ホームページについて
- ⑫ その他

□令和5年度役員候補について

1月31日(火)に来年度役員候補者の選考会が行われました。3月1日(水)に実施予定の期末総会にて開示となります。新役員については『PTAだより No.6』でご確認ください。

□サークル活動報告および次年度活動承認

- ・ バドミントンサークル：次年度休部が決定
- ・ 現在1つのサークルから立ち上げの申し出があり、詳細が決まり次第準サークルの立ち上げについて運営委員会での承認をお願いします。
- ・ 次年度4サークルの活動申請について、本運営委員会にて全サークルの活動承認を行いました。

□反省・申し送り事項

《役員会》

●申し送り事項

- ・ 令和5年度豊玉地区八校共通活動テーマ・令和5年度豊玉南小学校PTA活動テーマは、次年度初めに決定予定。
- ・ 次年度のお手伝い登録【体育学習発表会(運動会)・ラジオ体操参加・ふれあい広場・ベルマーク・講習会参加】※各班の世話人は年間を通しての活動のため、お手伝い登録は免除とします。
- ・ 各クラスの委員選出・お手伝い登録アンケートについては、令和5年度より全学年4月の保護者会にて実施。
- ・ 令和5年度の期首総会は書面にて開催、期末総会は未定。
- ・ 歓送迎会は、開催規模の見直し等を行い、次年度より『歓迎会』の実施を検討。詳細は決まり次第お知らせ予定。
- ・ 体育学習発表会(運動会)は開催方法に応じて学校と協議の上、次年度も必要な準備を行う。
- ・ ホームページ・ひまわりマップのデータ更新作業は、引き続き会計監査が行う。
- ・ PTAメールシステム『マ・メール』の運用は、今後はマ・メールを中心とした情報発信を行い、状況に応じて電子・紙媒体・学校ホームページを併用予定。
※個人情報に関わる記載がある場合は、今後もホームページへの掲載は行いません。

●反省点

- ・ 今年度は地域の活動も少しずつ再開しましたが、コロナ禍により活動方法の見直しや検討/入会承諾書/コロナ禍による会費の使い方/マ・メール導入/個人情報に伴う活動の見直し等、新しい制度構築に向けた話し合いに時間がかかりました。次年度は役員内の連携や各委員会との情報共有を行い、今年度整えた制度や環境を引き継ぎ、健全な運営・運用に努めたいと思います。

《学級委員会》

● 申し送り事項

- ・ 学級委員会が実際にどういった活動をする委員会なのか、分からずに委員になる方もいらっしゃるのではないかと思いますので、活動についての説明を丁寧に行い、活動を知っていただけると良いのではと感じました。
- ・ 学年活動について、改めて、全校への周知が必要と感じました。活動の意味、目的、前提など、説明の機会を再度設けることで、さらに有意義な活動に繋がるのではないかと思います。
- ・ 時代の動きによって、学年活動の内容が変更されたり、前年度までの活動ができなかったりする学年があるので、先生方との顔合わせや打ち合わせは早めに行い、意思疎通を図っていくと良いのではないかと思います。
- ・ 学級委員会内の役割が、縦割りとなったことで、学年活動とそれぞれの係の打ち合わせが重なることが多く見られました。そのため何度も打ち合わせの時間を取らなければならなかったという学年もあります。負担軽減のためにも、学級委員会開催時にまとめてそれぞれの打ち合わせを行うなど、工夫が必要になってくるのではないかと思います。
- ・ 行事の際のシールの貼付位置、シールを忘れた際の対応、待ち合わせの方が先に入られている際の対応など、学級委員では判断できないことが起きた時の対応について、先に学校側と対応を決めておくスムーズに受付作業が進むのではないかと思います。行事ごとの詳しい申し送りがありますので、次年度に引き継ぎをしていきます。
- ・ テトラパックの回収についてですが、今年度は運営委員内で試験運用をしてきました。全校周知については、テトラパックの汚れやストローの入っていたビニールの貼付、量が多くなることが予想されるのでその場合の保管について等、課題が多く出てきたため、検討が必要となったため、次年度へ持ち越しとし、引き継ぎを行っていきます。

● 反省点

- ・ 2020年度、2021年度とコロナ禍で中止となったり、規模縮小、活動方法を変更してきた活動が、今年度より復活するものがありました。
(例：ベルマーク委員の活動、各種行事のお手伝い登録など)
その中で、過去に活動記録がないものも多くありましたが、保護者の皆様、学校の先生方にご協力いただき、活動を終えることができましたことを感謝申し上げます。
- ・ 今年度から、委員会内の組織が、学年ごとの活動から各学年から1名ずつの縦割りへ変更となりました。縦割りとなったことで、他学年同士での連携やつながりが生まれたのではないかと感じます。連絡系統や各役割での活動方法等、課題もありましたので、次年度以降に繋げていきたいと思っております。
- ・ 1年間、学年活動やお手伝い登録など、保護者の皆様のご理解とご協力をいただきまして、ありがとうございました。

《推薦委員会》

● 申し送り事項

- ・ 直接のお声かけはお互いの顔が見える事でこちらも話しやすかったりお相手も安心して話を聞いてくださる印象をもちましたので、今後も続けていってほしいと思います。
- ・ お電話での声かけの際、現在PTA会議室に置いてある名簿しかないため、情報をいただいてもすぐお電話をかけることが出来ず、タイムラグがうまれタイミングを逃す結果にも繋がりがやすかったので、取り扱いには充分留意した上で手元に持つことが可能になればもっとスムーズに活動できるかと思います。
お電話の際の予算など特になく、知らない番号からは出てくれないといった事も多いので、推薦活動用の携帯をつくっていただくなどご検討いただきたいと思います。
- ・ 秘匿性の高いお仕事の為委員内であっても共有できる情報が限られてしまう事を活動前にしっかりアナウンスして理解してもらおう事で委員全員が安心して活動できるかと思います。
- ・ 委員内で聞き取りを行ったところ、学級委員会の他に兼務をする(推薦)委員会が別にあることを事前にご存知だった方は6名中2名であったこと、現状1学年1名体制のため、1人で学年100名近くいる中から各クラスより候補者を探さなければならない状況のため、学級委員会と兼務するには責任や負担が大きいこともあり、
『学級委員会との兼務ではなく独立した組織の形成』もご検討お願いいたします。

● 反省点

- ・ 今年度は昨年度に比べコロナ禍による規制がだいぶ緩和され、学校行事など通常に近い状態で開催された事もあり、直接お会いしてお声かけをする機会も多く作ることができました。
委員や現役員の皆様を中心に会員の皆様方のご協力をいただき、滞りなく候補者選出の運びとなりました。ありがとうございました。

《広報委員会》

● 申し送り事項

- ・ 委員会の申し送り資料の保存期間を5年と定めた。
- ・ 広報委員会専用のピブスと腕章を作ったので大切に使用してほしい。
- ・ 第1回目の委員会で次回委員会の日時やデータの共有方法など決めておく、年度1号の発行がスムーズにいくと思う。
- ・ これまで運動会(体育学習発表会)は委員全員で撮影にあたっていたが、編集班は希望者のみの参加でも十分撮影できると思うので検討してもよいと思う(運動会がどのような形で行われるかによっても変わると思う)。

- ・ 編集班の負担が大きいので減らす方法を検討してほしい（発送作業の免除、体育学習発表会の撮影免除など）。
- ・ 学校とのアンケートや写真などのやり取りを来校以外の手段（Googleフォームや共有フォルダ、メールの使用など）でできれば委員の負担軽減が図れると思うので検討してもらいたい。
- ・ 活動費内に収まるので、ポスティングを行っている分を郵送に切り替えられないか再度検討してもらいたい。
- 反省点
 - ・ 撮影担当回数に偏りがあったので、最低の撮影担当回数を設けるなどしてもよかった。
 - ・ 平日の撮影はなかなか人数が集まらず苦勞した。撮影班だけでは人員確保が難しい（偏る）場合は編集班にも声がけをしてもよかった。
 - ・ 一つの行事に撮影担当が2名以上いた方がよい（体調不良や機器の不具合にも対応しやすい）。
 - ・ 撮影班は編集班がどのような作業をしているのかわからないままだったので知る機会があるとよかった。
 - ・ 撮影を通して、普段見られない子どもたちの様子を見ることができて楽しかった。
 - ・ 完成した広報誌を見て子どもが喜んでいて嬉しかった。

《校外委員会》

- 申し送り事項
 - ・ 引き継ぎ資料など参考になるものは諸々揃っていますが、ほぼ動きのなかった期間を経て、過去資料の踏襲では対応の難しい場面もありました。来年度以降も同様な状況が予想されますので、過去資料を参考にしていたきつつ、随時状況に即したご対応いただければと思います。
- 反省点
 - ・ 今年度も、コロナによる行事の中止・縮小などの影響により、全体としての活動は従来より少ない一年となりました。
 - ・ 基本的に、各委員担当制での活動であったこともあり、対面での集まりは限定的で、委員同士のやりとりは主にLINE上でおこなわれました。必要事項についての情報共有は容易であった反面、認識のズレやいざという時の委員同士のフォロー体制など、委員会としてのまとまりという面においては、もう少し工夫の余地があったのではないかと考えています。
 - ・ 感染状況をみながらの慎重な判断が必要な状況下において、例年より短い期間での対応を要する場面も少なくならず生じ、役員の方には様々な形でフォローいただいたこと大変感謝しております。

《子供会世話人代表委員会》

- 申し送り事項
 - ・ 個人情報の取り扱いには十分注意するよう各班に注意喚起する。
 - ・ 4月7日に行う登校班親子顔合わせを、全班で行い、班長・新一年生まで自己紹介してもらうよう世話人に周知する。
 - ・ 6月世話人会の前に、各班世話人は子供会イベント活動の希望を児童と保護者に聞いて、世話人会で検討できるようにする。
 - ・ 登校班に関する相談事や問題は世話人に相談するか、または6月世話人会で提出する『登校班現況調査』にて世話人代表委員会にあげてもらおうよう、保護者の方に周知する。
- 反省点
 - ・ コロナ禍の2年間は通常の世話人活動ができなかった分、内容を見直すきっかけになった世話人の負担軽減を念頭にいくつかの不要な作業を減らすことはできたが、登下校の安全のためには無くせないことが多いと実感した。
 - ・ 新しい提案として、子供会で初めて一括開催（ハロウィンイベント）ができたことはよかった。概ね好評だったが、アナウンス方法、内容、写真の取り扱いに課題が残った。
 - ・ 3年に1度の通学路等安全点検調査に参加して、児童の安全が、学校だけでなく行政や警察といかにたくさんの人達によって守られているかがわかった。

□令和4年度予算 会計報告

- ・ 各委員会の活動費については大きな超過もなく、予算内で納まる予定となっております。
- ・ 令和4年度予算に対する余剰金アンケートを配布いたしました。アンケート結果のご報告については、マ・メールでのご連絡を予定しております。

□マ・メール導入に関する報告

- 導入アンケート実施報告
 回答数：355 賛成：338 反対：6 その他：11
 今後段階的に移行していく予定です。

□令和5年度 予算案について

令和5年度の各委員会の予算については、来年度は今年度以上に多くの活動が様々な形で再開されると予測されているので、コロナ以前とコロナ禍の過去数年の資料・今年の活動の実施状況を参考に予算を組ませていただきます。特に大きな追加項目は予定されておりません。

また、次年度予算を組むにあたり、物価の高騰がかなり進んできており、PTAも例外ではなく影響を受けております。予算決定後に価格が変更となるものもあるかと思っておりますので、各委員会と情報共有が必要となります。引き継ぎをお願いいたします。

□令和5年度委員決め・お手伝い登録およびアンケートの実施について

委員決め・お手伝い登録は、全学年4月に実施することとなりました。

□入会承諾書について

昨今の個人情報保護法の改定により、PTAも規定を設け、現在在籍されているご家庭については既会員とし、新1年生から入会承諾書を提出していただくことになりました。

□PTAの規約改訂および委員会名称の変更について

- ・ 個人情報の規定を設けていくことや会則の見直しを行いました。
- ・ 子供会世話人代表委員会→登校班世話人代表委員会 名称変更
- ・ 子供会世話人→登校班世話人 名称変更
- ・ その他

□ホームページについて

PTAだより・PTA配布物の電子化を行なっています。各委員会活動の様子や学年活動、サークル活動の様子などの記事を随時アップしています。各委員会の引き継ぎにも入れていただき、ぜひご活用ください。

副校長先生あいさつ

1年間色々なところで支えていただきありがとうございました。コロナが落ち着いて、人と人が顔を合わせて話をしたり、時間を共有してコミュニケーションを取ることはとても大切なことだと改めて感じました。

色々な行事が再開した中で、終わった後の子供たち、保護者の方々、教職員がとてもいい表情をしています。子供たちのために、先生方と保護者が楽しく活動するのが大事なのかなと思います。

形は変わってくるかと思いますが、みんなでいい豊玉南小学校にしていきたいと思っておりますので、来年度以降もよろしく申し上げます。

□令和4年度期末総会（書面開催）

3月 1日（水） 議案書配布

3月 8日（水） 回答期限

3月 15日（水） 決議報告

◎PTAへのご連絡◎

※メール送信時は、件名にクラスとお名前、本文に問合せ内容をご入力いただきますようお願いいたします。



【お問い合わせ先】 豊玉南小学校PTAメール PTA@toyominami-pta.com

日頃のご協力ありがとうございます！

